



++ Patrick Gressbach wird neuer CEO ++ Danke Urs Müller, CEO ad interim ++ Suchtsymposium am 29. September ++ Rückblick Zuweiseranlass ++ Impf- und Testzentrum neu auch im Spital Herisau ++ Ärztefortbildung – Donnerstagskolloquien ++

### Patrick Gressbach wird neuer CEO



Nach einem umfassenden Auswahlverfahren mit mehreren Kandidatinnen und Kandidaten hat der Verwaltungsrat Patrick Gressbach zum neuen CEO und Vorsitzenden der Geschäftsleitung gewählt. Der 41-jährige Ragazer tritt sein Amt am 1. November 2022 an. Er ist der Nachfolger von PD Dr. med. Urs Müller, welcher den SVAR seit August 2021 interimistisch leitet. Der Verwaltungsrat ist überzeugt, dass Patrick Gressbach mit seiner langjährigen und vielseitigen Berufserfahrung sowie seiner integrierenden und dynamischen Art ausgezeichnete Voraussetzungen für die künftige operative Leitung des Spitalverbunds mitbringt.

«Ich freue mich, konnten wir mit Patrick Gressbach eine Persönlichkeit für uns gewinnen, welche ein fundiertes Fachwissen und Führungserfahrung im Gesundheitswesen mitbringt.

Herr Gressbach misst zudem einer partnerschaftlichen und vertrauensvollen Zusammenarbeit, auch mit den Hausärzten und Zuweisern, zentrale Bedeutung zu. Er lebt den Dialog auf Augenhöhe mit sämtlichen Anspruchsgruppen vor» sagt Verwaltungsratspräsident Andreas Roos.

[Link Medienmitteilung](#)

### Danke Urs Müller, CEO ad interim



Das Mandat von ad interim CEO, Urs Müller, läuft wie geplant Ende Juli 2022 aus. Unter der Leitung von Urs Müller ist im SVAR vielerorts mehr Ruhe eingeleitet. Die Entwicklung des Unternehmens während den vergangenen Monaten ist ermutigend.

Der Verwaltungsrat bedankt sich bei Urs Müller auch an dieser Stelle für sein erfolgreiches Wirken. Ab August und bis zum Arbeitsbeginn von Patrick Gressbach wird die operative Leitung von Yves Marzoli, dem erfahrenen CFO und CEO Stv., gewährleistet.

### Appenzeller Suchtsymposium am 29. September – Save the date



Nach zweijähriger Pause findet das traditionelle Appenzeller Suchtsymposium dieses Jahr wieder Ende September bei uns im Krombach statt. Die Veranstaltung richtet sich an Hausärztinnen und -ärzte, Spitalärztinnen und -ärzte, Psychiaterinnen und Psychiater, im Suchtbereich tätige Fachleute und alle weiteren interessierten Personen. Durch dieses Forum der Fort- und Weiterbildung sowie der wissenschaftlichen Diskussion werden neueste Erkenntnisse aus der Suchttherapie vermittelt. Der Anlass bietet eine gute Gelegenheit, die tägliche Routinearbeit zu hinterfragen und sich durch Impulsreferate für die medizinisch-therapeutische Suchtarbeit inspirieren zu lassen.

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme.

Anmeldungen sind ab sofort möglich. Die Teilnahme ist kostenlos.

Weitere Informationen finden Sie unter [www.spitalverbund.ch/pza/appenzeller-suchtsymposium](http://www.spitalverbund.ch/pza/appenzeller-suchtsymposium)



### Zuweiseranlass Psychiatrisches Zentrum AR (PZA)

Am 9. Juni 2022 durften wir bei uns im Krombachsaal zahlreiche Gäste an unserem Zuweiseranlass des Psychiatrischen Zentrum AR (PZA) begrüßen. Chefarztin Mirjana Vidakovic, Dr. med. (HR) stellte den Gästen das Leistungsangebot der Klinik sowie das Leitungsteam der einzelnen Stationen vor. Ausführlich berichtete Dr. Vidakovic über die neuen Spezialsprechstunden – ein äusserst nachfrageorientiertes Angebot. Anwesend war mit Ute Heinrich auch die Departementsleiterin Pflege. Die vor knapp einem Jahr wieder eingeführte duale Führung der Klinik hat sich bereits gut etabliert und wird sowohl intern als auch extern sehr geschätzt.

Auf grosses Interesse stiessen die beiden Referate. Dr. med. Torsten Berghändler gab einen Einblick in die Diagnostik und Therapie von Traumafolgestörungen (PTSD u.a.). Dabei konnte er auch immer wieder auf eigene Praxisbeispiele Bezug nehmen. Im Anschluss referierte Billie Stump über die Auswirkung und Wichtigkeit einer ausgewogenen Ernährung bei Menschen mit Depression. Auch Bille Stump ist es gelungen, den anwesenden Gästen wichtige Inputs und Ansätze mit auf den Weg zu geben. Entsprechend gross war der Applaus nach den beiden Referaten.

Abgerundet wurde der Abend mit zahlreichen Gesprächen in kleinen und grösseren Runden. Das vom hauseigenen Gastronomieteam offerierte Stehlunch-Buffer bot den dafür würdigen Rahmen.

Impressionen vom Anlass finden Sie unter [www.spitalverbund.ch/zuweiseranlass](http://www.spitalverbund.ch/zuweiseranlass)



### Impf- und Testzentrum neu auch im Spital Herisau

Neu werden im Spital Herisau sowohl Covid-19 Impfungen, wie auch reguläre PCR-Tests und Covid-19 Antigen-Schnelltests angeboten. Impfungen und Tests werden nur auf Voranmeldung durchgeführt. Das Impf- und Testzentrum befindet sich an der Spitalstrasse 6, direkt beim Besucherparkplatz des Spitals, links neben dem Spital-Hauptgebäude. Weitere Informationen sowie Anmeldeöglichkeiten finden Sie unter [www.spitalverbund.ch/corona](http://www.spitalverbund.ch/corona).

### Ärztefortbildung – Donnerstagskolloquien

Wöchentlich finden am Spital Herisau und in der Psychiatrischen Klinik PZA Donnerstagskolloquien statt. Die Kolloquien sind eine durch die Fachgesellschaften anerkannte Fortbildungveranstaltung (Kernfortbildung SGAIM, erweiterte Fortbildung für andere Fachgebiete). Für die Teilnahme gibt es 1 Credit. Die schriftliche Bestätigung wird an der Veranstaltung abgegeben. Die Themenliste der nächsten Kolloquien finden Sie auf [www.spitalverbund.ch/aerztefortbildung](http://www.spitalverbund.ch/aerztefortbildung).

Spitalverbund Appenzell Ausserrhoden  
Krombach 3  
9100 Herisau

T 071 353 84 06  
[kommunikation@svar.ch](mailto:kommunikation@svar.ch)



Webansicht  
Newsletter empfehlen  
Abmelden